

Llega el calendario de Argar para 2021, el año que necesita mayor solidaridad

Pequeños y sanitarios protagonizan las imágenes en las que se puede ver el nuevo materno-infantil

LOLA GONZÁLEZ

Mirando hacia el futuro, al nuevo año que está a punto de llegar y utilizando quizá la mejor noticia que ha tenido la asociación Argar en este 2020, la apertura del tan demandado hospital materno-infantil, llega el calendario solidario de la asociación de niños con cáncer. Con imágenes tomadas de forma altruista por el fotógrafo Juan Antonio en las que se puede ver la complicidad entre los niños de la asociación y el personal sanitario de Torrecárdenas, y con la coordinación de M^a Carmen Cobo, pretende recaudar fondos Argar para ayudar a las familias de estos pequeños.

Explica la presidenta de la asociación, Rosa Onieva, que "en este año tan raro el calendario es una fuente de financiación muy importante. No se han podido realizar eventos para recaudar fondos, ni siquiera la carrera que tanto gusta porque permite ver a los niños y a sus familias participar en la calle. Así que, las donaciones que lleguen a través del calendario serán más que necesarias". De momento, se está vendiendo en la sede de la asociación Argar con un donativo de 5 euros y se está trabajando en encontrar más puntos de venta.

Precisamente uno de los proyectos más ilusionantes que desde la asociación tie-



Rosa Onieva, presidenta de la asociación Argar. LA VOZ

nen ahora mismo en marcha consiste en convertir las habitaciones del materno-infantil en un espacio acogedor para los niños y adolescentes que tienen que pasar allí su tiempo de hospitalización. Poco a

Se puede adquirir en la sede de la asociación y el donativo es de cinco euros

poco las paredes lisas están llenándose de vinilos, todos vinculados al mar que es el tema que corresponde a esta planta, dotándolas de una imagen más cercana. Agradece Onieva "la ayuda de administraciones como

son Diputación Provincial y Ayuntamiento de Almería, para hacerlo realidad" y sobre todo habla con gran expectativa de la zona de terraza que va a permitir a estos pacientes el poder estar al aire libre.

Este año otra de las fuentes de financiación, el típico Belén de Playmobil, ha tenido que reconvertirse en una cita virtual.

"Con la situación sanitaria actual no queríamos contribuir a la posibilidad de que hubiera aglomeraciones de gente, tenemos que ser responsables y no es idóneo. Es verdad que ante las peticiones que hemos ido recibiendo, sí que hemos abogado por transformarlo en un belén virtual", explica Onieva.

Nuevos postgrados online de UNIA ligados al patrimonio

Postgrados online sobre patrimonio de la lengua, las Smart cities y los espacios naturales

PABLO POZA

La Universidad Internacional de Andalucía, a través de la Sede Antonio Machado de Baeza (Jaén), oferta para el curso 2020-21 tres nuevos títulos propios de postgrado virtuales ligados al patrimonio. Estos diplomas de especialización,



Plazos de inscripción ya abiertos en www.unia.es. LA VOZ

cuyo plazo de inscripción permanece ya abierto en www.unia.es, abordan los ámbitos de las industrias de la lengua, el patrimonio sostenible en las 'ciudades inteligentes' y los espacios naturales protegidos.

Postgrados El primero de estos diplomas de especialización, Las industrias de la lengua. El español como recurso económico, dirigido por Sara Robles, de la Universidad de Málaga (UMA) y Alfredo Ureña, de la Universidad de Almería (UAL) y está previsto del 8 de marzo al 18 de julio de 2021. Su objetivo es analizar los sectores de las industrias del español con rigor científico y dimensión profesional.

Patrimonio sostenible en smart cities y periferias es el segundo de los diplomas de especialización ofertados por la UNIA. Dirigido por José María Morillas, de la Universidad de Huelva, del 15 de marzo al 18 de julio. Tiene como finalidad conocer las posibilidades territoriales del patrimonio en smart cities y áreas periféricas como activos para el desarrollo; evaluar los efectos de la gestión del Patrimonio en la población de los núcleos urbanos y en la problemática de las áreas periféricas para evitar el despoblamiento.

Por último, Espacios naturales protegidos como soporte del desarrollo rural está dirigido por Luis M.

Nieto, de la Universidad de Jaén, del 26 de abril al 17 de septiembre. Según Nieto, "los espacios naturales protegidos deben ser un acicate para el desarrollo social y económico de las áreas rurales en un contexto sostenible. Las actividades a desarrollar deberán ejercer el menor impacto posible en la naturaleza, tanto en la biodiversidad como en la geodiversidad".

Los 3 diplomas se realizarán en modalidad e-learning a través del Campus Virtual UNIA, adaptando así la docencia a la modalidad virtual en función de las nuevas medidas decretadas con motivo del estado de alarma por el Gobierno andaluz por la COVID-19.

PRUEBA A
VIVIR SIN
TU MADRE



#EICOVIdaEnSerio

Junta de Andalucía

ALMERÍA

Alianza contra la brecha digital entre las familias sin recursos

● 200 familias de la capital y de otros 29 municipios recibirán equipos informáticos

Redacción

La Diputación Provincial, el Ayuntamiento de Almería, la Fundación 'la Caixa' y CaixaBank, a través de su acción social, han sellado una importante alianza con el objetivo de eliminar la brecha digital entre las familias con menores a su cargo de la provincia de Almería. Gracias a este acuerdo escolares almerienses tendrán acceso a equipos informáticos para que puedan seguir sus clases on line y realizar tareas educativas.

El acto se celebró en el Salón de Plenos de Diputación en el que han participado el presidente de la Institución Provincial, Javier A. García; la teniente de alcalde del Ayuntamiento de Almería, María Vázquez; la diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez; la concejala de Igualdad del Ayuntamiento de Almería, Paola Laynez y el director territorial de Andalucía Oriental y Murcia de CaixaBank, Juan Ignacio Zafra.

Fruto de esta alianza, más de 200 familias de Almería capital y de otros 29 municipios de menos de 20.000 habitantes recibirán equipos informáticos, ordenadores portátiles o tablets, para que los menores puedan acceder a clases virtuales, una situación que desde el inicio de la pandemia se ha vuelto indispensable, y realizar sus trabajos para que en todo momento estén al día en su formación educativa. La inversión en la colaboración con Diputación asciende a 35.000 euros, y a 25.000 euros en el caso del Ayuntamiento de Almería.

El presidente de Diputación ha destacado la importancia de es-



Javier Aureliano García, María Vázquez y Juan Ignacio Zafra.

A partir de enero del próximo año

El director territorial de CaixaBank en Andalucía Oriental y Murcia, Juan Ignacio Zafra, ha puesto de manifiesto "la cercanía que desde CaixaBank y la Fundación la Caixa estamos teniendo con todas las instituciones almerienses para proteger a las personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad". A su vez, ha destacado las aportaciones con fines sociales realizadas por su entidad en la provincia de Almería, "que en 2020 se han incrementado considerablemente por las necesidades derivadas de la pandemia, alcanzando los dos millones de euros". Y es que, gracias a su capilaridad territorial, la red de oficinas de CaixaBank puede apoyar a la Fundación "la

Caixa" en su labor social, detectando necesidades de entidades sociales locales y canalizando una parte del presupuesto de la Fundación. En 2019, el 92% de las oficinas del banco apoyaron algún proyecto social e hicieron posible que miles de pequeñas y medianas entidades sociales solidarias pudieran acceder a ayudas económicas para sacar adelante sus programas. La selección de los beneficiarios de esta ayuda, posible gracias a la aportación de 15.000 euros por parte de la Caixa, y 10.000 más por parte del Ayuntamiento, se ha realizado a través de los cuatro centros de servicios sociales de Almería y contarán con sus portátiles a partir de enero de 2021.

tas iniciativas que inciden en uno de los grandes objetivos transversales de la Institución Provincial: "Igualar oportunidades entre almerienses, vivan donde vivan, y que entre todos construyamos una provincia cada vez más inclusiva, igualitaria y justa social-

mente", y ha precisado que "tenemos que combatir la llamada brecha digital entre los menores, pues estar fuera del mundo on line supone una exclusión social y del sistema educativo. Este acuerdo propicia que 116 menores de 99 familias de 29 muni-

pios dejen de estar desconectados digitalmente".

Asimismo, Javier A. García ha insistido en que esta colaboración "es un ejemplo de trabajo en equipo, diálogo y consenso a favor de la sociedad", claves que constituyen el eje central de la acción del Gobierno de la provincia. "El Ayuntamiento de Almería, la Caixa y todos los almerienses siempre tendrán a la Diputación de Almería como máxima aliada para eliminar desigualdades. Las instituciones tenemos que estar al lado de las personas que más lo necesitan para que nadie se quede atrás en esta crisis".

De los 35.000 euros de este proyecto, la aportación de Fundación "la Caixa" es de 20.000 y la de Diputación asciende a 15.000 euros. Los alumnos beneficiarios de los equipos cursan la ESO, Ciclos Formativos, Bachillerato o Educación Primaria. El desarrollo del programa se llevará a cabo mediante la participación de los profesionales de los Servicios Sociales Comunitarios de Diputación, que han sido los encargados de detectar a las familias que se suman a esta iniciativa, y entrará en vigor en enero.

El alcalde de Purchena pide que el centro de menores no cierre

Redacción

El alcalde de Purchena, Juan Miguel Tortosa, hará este jueves un último intento para evitar que el Gobierno andaluz clausure el Centro de Menores ubicado en su municipio y provoque, con ello, la destrucción de decenas de puestos de trabajo en la Comarca del Almanzora. El regidor ha anunciado que acudirá a Sevilla, al Pleno del Parlamento de Andalucía, para seguir de cerca la intervención del secretario general del PSOE de Almería y parlamentario andaluz, José Luis Sánchez Teruel, que interpondrá al vicepresidente de la Junta y consejero de Justicia, Juan Marín, para pedirle que dé marcha atrás en su decisión de cerrar el Centro de Menores de Purchena.

Tortosa ha recordado que el próximo viernes se hará efectivo el ERE extintivo que afecta al Centro de Internamiento de Menores Infractores de la comarca del Almanzora, lo que supondrá la pérdida de los 40 puestos de trabajo que genera de manera directa, además de afectar de manera indirecta a una comarca que siempre "se ha volcado con el centro".

"Asistiré al Pleno con la esperanza de que el vicepresidente del Gobierno andaluz empatice con la situación que están viviendo las familias afectadas y valore el trabajo realizado hasta el momento, tanto con la integración de los menores que están internos en este centro, como especialmente con el compromiso que han demostrado todos los pueblos e instituciones de la comarca, que se han volcado con la reinserción de menores en riesgo de exclusión social, ofreciendo oportunidades reales de formación e inserción laboral", ha señalado.

Investigan por delito sexual a Carlos Fernández-Roca, exdiputado de Vox

Redacción

La Justicia investiga por delito sexual a Carlos Fernández-Roca, el diputado de Vox por Almería que dimitió sin aclarar por qué. La información ha sido revelada por el portal Infolibre.es, quien agrega que "según fuentes relacionadas con el caso, que una joven con la que se había visto varias veces le

había denunciado bajo la acusación de que mantuvo relaciones con ella sin su consentimiento y aprovechando que había bebido en exceso".

Infolibre.es amplía la noticia argumentando que "la denuncia partió de una veinteañera a la que fuentes relacionadas con el caso definen como afín a Vox al tiempo que aseguran que se había visto

con Fernández-Roca varias veces y que acusa al diputado de haber mantenido relaciones con ella la noche del sábado 7 de noviembre: sin su consentimiento y aprovechando que ella misma había bebido en exceso".

"Profesora en un colegio religioso según las fuentes consultadas, en su declaración judicial la joven aseguró que hasta entonces había sido



Carlos Fernández-Roca.

virgen. Y que lo ocurrido le había producido un sangrado", agrega el medio. "Las mismas fuentes aseguran que, al día siguiente, domingo, la joven acudió a una comisaría del centro de la capital pero que finalmente no formalizó denuncia. Dos días después, según las mismas fuentes, interpuso denuncia ante la UFAM, la unidad policial especializada en familia y mujer. La habría acompañado un amigo policía que ya habría declarado ante el juez en calidad de testigo. Fue la UFAM, agregan las fuentes, la que comunicó a Fernández-Castro la interposición de la denuncia".

CULTURA Y OCIO

Diputación se alía con Vélez Rubio para mantener la tradición de las cuadrillas

● El fin de semana serán las Jornadas de Estudio del Patrimonio Cultural Inmaterial, se presenta la Revista del Encuentro y habrá una misa cantada

D. Martínez

La Diputación Provincial de Almería se ha aliado con el Ayuntamiento de Vélez-Rubio para mantener una de las tradiciones más arraigadas en la zona norte de la provincia: las Cuadrillas. El diputado de Cultura y Cine, Manuel Guzmán, la concejal velezana -y diputada-, Conce Pérez, la presidenta del Grupo Folclórico Virgen de la Salud, Ana Molina Torrecillas, y el coordinador, Cristóbal Salvador, presentaron ayer las actividades que se van a poder realizar cumpliendo con

Manuel Guzmán
Diputado de Cultura y Cine

Es inmensa la labor que se realiza desde esta comarca por preservar el legado cultural"

todas las normativas sanitarias de la COVID-19.

En este sentido, se van a realizar todas las actividades que, tradicionalmente, han ido aparejadas al Encuentro de Cuadrillas de Vélez-Rubio. En concreto, el Ayuntamiento en colaboración con la Asociación Grupo Folclóri-

co Virgen de la Salud y la Diputación, se van a celebrar en formato híbrido .telemático y presencial- las Jornadas de Estudio de Patrimonio Cultural Inmaterial, que tendrán lugar el sábado día 19 de diciembre, así como la edición y presentación de la tradicional Revista del Encuentro, que este año se centrará en homenajear a las Cuadrillas y participantes en las 36 ediciones, y la misa cantada por la cuadrilla de Vélez Rubio el domingo 20.

El diputado de Cultura y Cine resalta la "valentía" del Ayuntamiento de seguir realizando actos vinculados a una de las actividades con mayor arraigo en la cultura velezana. "Mantener las tradiciones es fundamental para poner en valor todo aquello que hace única a nuestra tierra. Sólo recuperando y recordando el pasado podremos afrontar con ilusión y éxito el futuro".

Este año las Jornadas de Estudio de Patrimonio Cultural Inmaterial contarán con las ponencias de Pedro Cabrera Puche, Nicolás Galeano Mondéjar y Pascual Ayala Mateo, y afronta con ilusión por compatibilizar la presencia física y a través de streaming.

Guzmán resaltó la "inmensa labor que se realiza desde esta comarca por preservar el legado cultural y artístico de generacio-



Cristóbal Salvador, Manuel Guzmán, Ana Molina Torrecillas y Concepción Pérez.

DIARIO DE ALMERÍA

nes y en ese camino siempre os acompañaremos y haremos un esfuerzo especial en la difusión del folclore".

Concepción Pérez agradeció al alma mater de esta actividad: el Grupo Folclórico Virgen de la Salud. Asimismo, aseguró que si bien la actividad principal no podrá celebrarse, porque congregaba cada día a más de 2.000 personas, su espíritu pervivirá con estas actividades.

Ana Molina destacaba que este año se encuentran sentimientos. "Tristeza de no poder celebrarlo

en toda su magnitud, pero por lo menos somos capaces de mantener su esencia y dos actividades muy importantes para nosotros. Es muy importante para la comarca transmitir esta tradición que es el punto de partida de nuestra Navidad".

Por su parte, Cristóbal Salvador destacó que al margen de la gran fiesta, hay que recordar que las Cuadrillas de Animas datan del siglo XVI. "Queremos seguir transmitiendo esta fiesta y es fundamental el apoyo que recibimos de estas dos administracio-

nes. Tenemos que inculcar lo nuestro y vamos a poder disfrutar de unas jornadas de patrimonio acordes a la importancia del Encuentro más importante de Andalucía y de España sobre música tradicional".

Por primera vez, desde 1985 esta cita con la cultura de la comarca que supone el pistoletazo de salida de la Navidad no podrá celebrarse para evitar las aglomeraciones que conlleva por su propia naturaleza. No obstante, la tradición seguirá más viva que nunca.

Editorial Círculo Rojo regala fantasía junto a 'El árbol de los sueños' de CaixaBank

La editorial, líder en autoedición, ha reunido 120 regalos que serán entregados esta Navidad

Redacción

Las Navidades es la mejor época para estar en armonía y sentir que la magia es posible. Cada año la Fundación de La Caixa colabora con empresas como Círculo Rojo, que lleva dos años apoyando esta maravillosa iniciativa, para llevar el espíritu navideño a los niños con pocos recursos. Este año la empresa pionera en autoedi-

ción en España se ha colado en el buzón de los Reyes Magos para entregar 120 regalos repletos de cariño e ilusión.

Tanto el Director, Alberto Cerezuela, como los trabajadores de la editorial se han volcado para cumplir con las expectativas de los más pequeños. "Nos sentimos muy agradecidos por poder participar en esta iniciativa tan encomiable, contribuyendo a que cada niño pueda tener un regalo en Navidad", comenta Desirée Sánchez, directora comercial.

La oficina de la editorial se ha llenado de cartas de niños contándoles lo buenos que han sido durante el año. "Agradecemos la



Representantes de Círculo Rojo y La Caixa con los juguetes.

D.A.

confianza de La Caixa para colaborar en distintas iniciativas a lo largo del año, pero la del Árbol de los sueños nos hace especial ilusión por todo lo que significa. Leer las cartas de algunos de los niños es emocionante", confiesa el propio Alberto.

Raquel Escánez, secretaria adjunta de dirección, revela que la editorial seguirá colaborando realizando un cuentacuentos en el que varios miembros de la editorial leerán cuentos a los más pequeños.

Representantes de La Caixa han recogido los regalos para los niños y niñas. Participaron María Peláez, directora del área de negocio de CaixaBank en Almería; Jesús Aranda, director de la oficina CaixaBank de El Ejido, Alberto Cerezuela, director de Editorial Círculo Rojo; Virginia Rodríguez, Desirée Sánchez y Raquel Escánez, de Círculo Rojo.

HERBA

'TOO GOOD TO GO' JUNTO A LA FUNDACIÓN EBRO Y SU MARCA ARROZ SOS DECLARAN EL 26 DE DICIEMBRE COMO #ELDIAESE

Nochebuena, Navidad y Fin de año son los días de estas Fiestas en que sobra más comida y más desperdicio alimentario se genera, por lo que es la oportunidad para transformar esas sobras en deliciosas recetas



Too Good To Go y Fundación Ebro, a través de su marca Arroz SOS, se unen para declarar, a partir de ahora, el 26 de diciembre como 'El Día S' (#ElDíaEse), el día ese en el que todos podemos conseguir que las sobras navideñas se conviertan en deliciosos platos.

Según un estudio realizado sobre el desperdicio alimentario en Navidad, aunque las reuniones familiares este año van a ser más reducidas y en general se va a procurar una mayor planificación de los menús y más control del gasto, el espíritu de festejar propiciará que continuemos comiendo los típicos excesos propios de estas Fiestas. Es en esta época del año cuando más alimentos se desperdician, de tal modo que hasta un 20% de la comida que se prepara durante las Fiestas Navideñas acaba en el cubo de la basura.

Para impulsar la iniciativa y facilitar que el consumidor se sume a esta acción y haga suyo el 'Día S', Too Good To Go y Arroz SOS lanzan la landing <https://www.arrozsos.es/eldiaese/>, en la que podrán encontrarse múltiples ideas de recetas de aprovechamiento. Así pueden encontrar deliciosas recetas como este *Pudin de arroz con polvorones*, receta elaborada por Alfonso López de Recetas de rechupete.

Elaboración:

1. En una cazuela calentamos la leche. Incorporamos el Arroz SOS Redondo que tenemos ya cocido. Cocinamos el arroz en la leche durante 15 minutos aproximadamente, a temperatura baja y removiendo de vez en cuando.

2. Reservamos la crema de arroz con leche hasta que se temple.

3. En un bol desmenuzamos los polvorones, primero con las manos y después con la ayuda de un tenedor. Incorporamos la levadura y el azúcar e integramos bien con los polvorones.

4. En un bol grande añadimos la crema de arroz con la leche. Añadimos la mezcla desmenuzada de los polvorones y mezclamos. Incorporamos también los dos huevos que previamente habremos batido.

5. Mezclamos bien los ingredientes hasta conseguir una crema homogénea.

6. Vertemos la mezcla en un molde que previamente habremos untado de mantequilla y/o forrado con papel vegetal. Si empleamos un molde de silicona, no será necesario engrasarlo ni forrarlo. El molde empleado es de un diámetro de 18 cm.

7. Con el horno previamente caliente a 170°C, introducimos el molde en el horno. Horneamos el pudin durante 60 minutos a 170°C con calor por arriba y por abajo, sin opción de ventilador.

8. Si utilizamos un molde mayor, el tiempo de horneado se reducirá. Por eso será conveniente comprobar el punto de cocción pinchando el pudin con un palito y comprobando que este salga limpio.

9. Una vez cocido el pudin, dejamos que se enfríe sobre una rejilla antes de desmoldarlo para evitar que se deshaga.

PUDIN DE ARROZ CON POLVORONES

Ingredientes

- 850 g Arroz SOS Redondo ya cocido (300 g sin cocer)
- 1 litro leche entera
- 300 g polvorones de almendra
- 2 huevos
- 10 g de levadura
- 100 g de azúcar

Información

- Raciones: 8-10 • Tiempo de elaboración: 90 minutos

